

**PREVALENSI LOW BACK PAIN PADA TENAGA KERJA  
PERUSAHAAN PENGOLAHAN TEH PT. “X”  
DI KOTA GARUT**

**KARYA TULIS ILMIAH**

Karya Tulis Ini Dibuat Sebagai Salah Satu Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Kedokteran

**MARCHEL SUDIBIO YAPAR  
0710108**



**FAKULTAS KEDOKTERAN  
UNIVERSITAS KRISTEN MARANATHA  
BANDUNG  
2011**

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa atas berkat, rahmat, dan perlindungan – Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah (KTI) ini tepat pada waktunya.

Karya tulis ilmiah ini disusun sebagai salah satu persyaratan akademik untuk mencapai gelar Sarjana Kedokteran ( S.Ked ) di Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha Bandung.

Selama pembuatan karya tulis ini, penulis banyak dibantu oleh berbagai pihak, dan pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada :

1. Yang terhormat July Ivone, dr., M.K.K., M.Pd.Ked. selaku pembimbing pertama atas semua kesabaran, bimbingan, dan masukan yang diberikan kepada penulis dari awal sampai akhir pembuatan KTI ini.
2. Yang terhormat Dedeh Supantini, dr., Sp.S., MPd.Ked selaku pembimbing kedua atas semua kesabaran, bimbingan, dan masukan yang diberikan kepada penulis dari awal sampai akhir pembuatan KTI ini.
3. Teman-teman seperjuangan, Mutiara Nabilla J, An Nieza Dhea V, Thereatdy Sandy, Viola, Irvan Yusman, Ayu P.S, Devan, Shela Mareta, dan Angga atas segala bantuan dan dukungan yang diberikan dalam pengerjaan penelitian ini, beserta teman-teman lain yang tidak dapat disebutkan satu persatu.
4. Staf Laboratorium Pusat Penelitian Ilmu Kedokteran (PPIK) FK UKM Bapak Denny Firmansyah, S.Si. atas bantuan dan kerjasamanya selama penelitian berlangsung.
5. Orang tua tercinta Sunaryo Nugroho Yapar dan Sutanti Ghazali yang telah mendidik dan membesarkan penulis, memberi doa, semangat, nasehat, dan dukungan materiil kepada penulis, beserta Adeline Deciana Yapar, dan Andrew Djunaedi yang memberi dukungan, doa, nasehat kepada penulis.

Penulis menyadari bahwa karya tulis ilmiah ini masih memiliki banyak kekurangan dan masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan saran dan kritik yang membangun dari para pembaca.

Kiranya Tuhan Yesus memberkati dan membalas kebaikan yang telah diberikan. Akhir kata, penulis berharap karya tulis ilmiah ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu kedokteran di kemudian hari.

Bandung, Januari 2011

Marchel Sudibio Yapar